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El helicóptero de Ávila es legal, pero insultante para los pobres 
 

Bravo Mena ofrece reducir el costo del pasaje en el Edomex 
  
Silvia Chávez e Israel Dávila 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Sábado 21 de mayo de 2011, p. 31 
 
Naucalpan. Méx., 20 de mayo. El candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura del estado de 
México, Luis Felipe Bravo Mena, prometió reducir el costo del pasaje y otorgar a los usuarios una tarjeta con 300 
pesos, recargable cada mes, para ayudar a costear el servicio. 
 
Al reunirse con unos 100 representantes de colonos, el panista prometió asumir un gobierno ciudadano que tenga 
por finalidad atender problemas que afectan el modo de vida de los mexiquenses; uno de tantos, comentó, es el 
gasto en el pasaje, “servicio que además de caro es inseguro”. 
 
Durante cerca de dos horas, ante representantes de los municipios de Naucalpan, Huxquilucan, Tlalnepantla y 
Atizapán de Zaragoza, Bravo Mena expuso sus proyectos en caso de ganar la gubernatura el 3 de julio. 
 
El estado de México es la entidad más poblada del país, y esa dimensión determina que aquí se realicen 14 
millones de viajes por día. Las familias invierten gran parte de sus ingresos en trasladarse de un punto a otro de la 
entidad, comentó. 
 
Consideró fundamental fomentar el empleo, la seguridad y crear condiciones para el establecimiento de más 
empresas generadoras de trabajo. Los gobiernos panistas de Querétaro y Guanajuato son ejemplo de progreso y 
desarrollo, a diferencia del estado de México que con los gobiernos del PRI, ocupa el lugar número 28 en 
competitividad, comparó. 
 
Vecinos de Huixquilican exigieron reducir el costo del peaje en la autopista Chamapa-Lechería; los de Tlalnepantla 
pidieron construir el emisor Poniente Dos en Valle Dorado y restituir el derecho a voz y voto de las asociaciones de 
colonos en la toma de decisiones de las alcaldías. Bravo Mena les dijo que no haría promesas que no pueda 
cumplir. 
 
En Toluca, en tanto, Javier Corral Jurado, delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, convocó al resto de 
los partidos a firmar un pacto mediante el cual se establezca un monitoreo, transparencia y rendición de cuentas 
de los recursos que se utilizan en estas las campañas electorales. “Hacemos el planteamiento ante el insultante y 
absurdo derroche de recursos que vemos en la campaña del candidato del PRI”, dijo Corral Jurado, quien añadió 
que el PAN no confía en que el Instituto Electoral del estado de México, encargado de la fiscalización de los 
recursos de la campaña. 
 
José Luis Durán Reveles, candidato del PAN al gobierno del estado en 1999, comentó a su vez que el uso del 
helicóptero que hace el priísta Eruviel Ávila Villegas es legal, pero “me parece que para una sociedad que en su 
mayoría vive en condiciones de pobreza, resulta insultante”, dijo. 
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Luis Sánchez, dirigente estatal del PRD, calculó que por día el priísta gasta 100 mil pesos por la renta del aparato. 
Ávila Villegas argumentó que emplea helicóptero porque el estado es muy grande y sólo tiene 45 días para 
recorrerlo, “pero esa fue una disposición de la ley Peña, que por mayoría de votos de diputados del PRI redujo los 
tiempos de campaña de 90 días; de qué se queja”, señaló el perredista. 
 
 
 

Encuesta para elegir candidato en el PAN 
 
Carlos García 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 21 de mayo de 2011, p. 32 
 
Silao, Gto. La elección del candidato del PAN a la gubernatura de Guanajuato debe hacerse por encuesta para que 
el mejor posicionado compita en los comicios de 2012, propuso el secretario de Salud federal, José Ángel Córdova, 
quien reconoció que en las elecciones intermedias de 2009 el blanquizul perdió 400 mil votos por el “desgaste del 
gobierno”. Córdova competirá contra el secretario de Desarrollo Social, Miguel Márquez, que cuenta con el 
respaldo del gobernador Juan Manuel Oliva; el ex secretario de Gobierno, Gerardo Mosqueda, ligado al Yunque, y 
el senador, Ricardo Torres Origel. 
 
 
 
Promete en Naucalpan consolidar 10 acciones fundamentales en materia de desarrollo social 
 

Incapaz, el gobierno mexiquense ante feminicidios, acusa 
Encinas 
Ofrece cargos a mujeres en su gabinete 
  
Silvia Chávez González y René Ramón Alvarado 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Sábado 21 de mayo de 2011, p. 30 
 
Naucalpan, Méx., 20 de mayo. Alejandro Encinas Rodríguez, candidato a gobernador de la coalición Unidos 
Podemos Más, expuso que entre 2005 y enero de 2011 ocurrieron 922 feminicidios en el estado de México, 
situación que da cuenta de la “incapacidad” del gobierno para atender este problema. 
 
Al presentar la plataforma de gobierno en materia de compromisos con las mujeres, Encinas Rodríguez expuso 
que el estado de México registra índices de feminicidios por arriba de los de Ciudad Juárez, Chihuahua; lamentó 
que el gobierno estatal no haya hecho aún su tarea para atender este problema. 
 
“Eso da cuenta no solamente de la incapacidad del gobierno para garantizar la seguridad de las mujeres, sino de 
un problema cultural de la sociedad: la discriminación y el machismo, y no se han asumido acciones –de 
gobierno– para terminar con ello”, expuso. 
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En el parque Naucalli, Encinas firmó un “Pacto para la equidad y la interacción social de los géneros” ante más de 
mil mujeres provenientes de Tlalnepantla, Tultitlán, Atizapán de Zaragoza, Chimalhuacán, Tultepec y Ecatepec, 
entre otros municipios conurbados al Distrito Federal. 
 
Encinas dijo que cuatro de cada 10 mujeres del estado de México son jefas de familia y lamentó que el hogar sea el 
lugar más inseguro para ellas. 
 
Prometió que, en caso de ganar la gubernatura, creará un fondo de 20 mil millones de pesos para consolidar 10 
acciones fundamentales en materia de desarrollo social, generación de empleo, educación, y el “grueso de los 
beneficios será para mujeres”. 
 
El candidato común de Convergencia y de los partidos del Trabajo y de la Revolución Democrática prometió que 
los principales cargos de su eventual gobierno estarán ocupados por mujeres, pues “han demostrado alta 
capacidad profesional, compromiso social para cumplir su función pública y poseen el valor fundamental de la 
honestidad”. 
 
Ganar el debate en redes sociales 
 
Por la tarde, Alejandro Encinas tuvo un encuentro con jóvenes de Ecatepec y Nezahualcóyotl, a quienes definió 
como la generación cibernética. Los llamó a inmiscuirse en la elección para ganar el debate en las redes sociales de 
Internet. “Quiero pedirles a todas y todos ustedes que están metidos en la computadora, en el debate, que 
ganemos la campaña en Twitter y en Facebook”. 
 
Explicó que 13.5 de los 15 millones de habitantes en el estado de México son jóvenes y serán determinantes. “Hay 
que verlos como el factor fundamental para lograr una transformación, queremos jóvenes libres que puedan 
construir su propio destino”. 
 
Consideró ofensivo el concepto nini, porque si los muchachos ni estudian ni trabajan se debe “a la 
irresponsabilidad de los malos gobiernos incapaces”. 
 
El priísta Eruviel Ávila descarta que recursos ilícitos penetren en su campaña 
No denuncia amenazas, pero se multiplica la seguridad 
 
René Ramón y Javier Salinas Corresponsales 
 
Amecameca, Méx., 20 de mayo. Eruviel Ávila Villegas advirtió que no permitirá que recursos ilícitos del 
narcotráfico penetren la campaña de la coalición Unidos por Ti, de cara a la elección para gobernador del estado 
de México. “Por lo menos en mi campaña, está absolutamente descartado”, advirtió. 
 
El abanderado de los partidos Revolucionario Institucional, Verde Ecologista de México y Nueva Alianza recordó 
que las reglas establecidas por el Instituto Electoral del Estado de México son claras y 97 por ciento de los recursos 
para las campañas proceden del financiamiento público, por lo que rechazó el fenómeno de los recursos ilícitos. 
 
Durante su quinto día de campaña, el político priísta descartó que haya recibido amenazas. Sin embargo, fue 
evidente cómo se reforzó su seguridad. 
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Se colocaron decenas de vallas metálicas, había más de 200 elementos de seguridad vestidos de civil y sus 
guardaespaldas se encargaron de retirar a los simpatizantes que lograron acceder alas inmediaciones del templete. 
 
Al término del mitin, fue cuestionado sobre el notable incremento en torno a su seguridad. Dijo que si bien no 
comparte la logística, la medida continuará porque no esperará “a que suceda alguna eventualidad para tomar 
medidas”. No obstante en Amecameca dedicó una hora y 20 minutos a saludar a sus seguidores. 
 
Eruviel Ávila se reunió con más de 12 mil simpatizantes de la región de los volcanes; familias enteras llegaron a pie 
y otras más en autobuses hasta la unidad deportiva de Amecameca. 
 
En Chalco, el encuentro fue programado a mediodía e inició hora y media después, pero como la gente fue citada 
desde las ocho de la mañana, muchos de los 14 mil priístas que ocuparon el deportivo Solidaridad desde temprano 
abandonaron el lugar. 
 
El ex presidente municipal de Ecatepec concluyó su discurso y firmaba ante notario público su primer 
compromiso de campaña cuando recibió una llamada telefónica y abandonó el templete: tenía una entrevista 
telefónica con el periodista Joaquín López Dóriga. 
 
Solicitó paciencia a sus seguidores, pero la mayoría abandonó el inmueble ubicado a un costado de la carretera 
federal México-Cuautla. Allí firmó 270 compromisos de los cuales 78 son para Amecameca; 63 para Tlalmanalco y 
el resto para Ecatzingo, Tepetlixpa, Ozumba, Ayapango y Atlautla. 
 
Ávila Villegas estuvo más tarde en Texcoco, donde se comprometió a impulsar una reforma al reglamento de 
tránsito metropolitano a fin de que una infracción no sea motivo para llevar las unidades al corralón, pues 
representa una gran pérdida de tiempo para los automovilistas. 
 
Señaló que implementará en la entidad el “transporte rosa”, exclusivo para mujeres, programa que ya se lleva a 
cabo en Texcoco por parte de una asociación de taxistas como plan piloto. 
 
“Mientras nosotros pensamos en grande otros piensan en chiquito”, respondió a quienes lo critican por haber 
ofrecido cumplir 6 mil compromisos. 
 
En Texcoco, donde firmó 405 compromisos de campaña, congregó a unos 8 mil simpatizantes de los municipios 
de Chiconcuac, San Salvador Atenco, Papalotla, Chiuatla y Tezoyuca. 
 
Destacó que una de sus principales propuestas es la creación de nuevas fuentes de empleo, por lo que anunció que 
habrá de buscar incentivos fiscales para los empresarios que den su primer empleo a los jóvenes o que contraten a 
mujeres y adultos mayores. 
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En 2006, 8 millones estaban dispuestos a tomar las armas contra el fraude, dice a empresarios 
 

Unidad de fuerzas progresistas para derrotar otra vez a la 
mafia, demanda López Obrador 
Exige en Veracruz devolver a Pemex el control del sistema productivo y hacer más refinerías 
 
Jesús Lastra Ríos 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 21 de mayo de 2011, p. 16 
 
Coatzacoalcos, Ver., 20 de mayo. El Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) busca la unidad de todas las 
fuerzas progresistas, “porque no basta con un solo partido, ni con dos; tampoco con tres, sino con todos los 
ciudadanos, hombres y mujeres libres y comprometidos con la transformación”, dijo Andrés Manuel López 
Obrador al encabezar un mitin en esta localidad. 
 
El político tabasqueño destacó la necesidad de lograr la unidad de las fuerzas progresistas con ciudadanos sin 
militancia partidista, “para derrotar nuevamente a la mafia del poder y a su candidato” en los comicios 
presidenciales de 2012. 
 
Al encabezar un mitin en esta ciudad, se pronunció por el rescate del sector petrolero y rechazó su privatización, 
además de que consideró un “grave error” el vender crudo y comprar 400 mil barriles diarios de gasolina “a 
precios que nadie sabe”, por lo que demandó suspender la venta del crudo mexicano. 
 
López Obrador definió a Veracruz como un estado “rico en petróleo pero pobre en dinero, debido a la corrupción 
de sus gober- nantes”. Asimismo, exigió devolver a Petróleos Mexicanos el control del sistema productivo en 
cadena y construir nuevas refinerías para generar todo el combustible que demanda el país. 
 
Criticó las disposiciones que mantienen paralizadas las grandes plantas hidroeléctricas nacionales, originando con 
ello una fuga cuantiosa de recursos por la compra de electricidad a trasnacionales, y demandó acabar con el 
favoritismo fiscal que beneficia a 400 grandes empresas que tienen el control de la economía nacional y de los 
medios de comunicación. 
 
Hacia el mediodía, López Obrador se reunió con miembros del consejo editorial del Diario del Istmo, a quienes 
presentó el proyecto del corredor para el desarrollo del Istmo de Tehuantepec. Les dijo que sería la tercera 
frontera, para unir a países asiáticos con la costa este de Estados Unidos. 
 
Un consejero le preguntó si había una opción distinta al cierre de Paseo de la Reforma después del fraude electoral 
que alega fue cometido en su contra en 2006, a lo que López Obrador reveló que encuestas que se levantaron 
entonces indicaban que 11 por ciento de la población, unos 8 millones de ciudadanos, estaba dispuesta a tomar las 
armas en el momento en que se lanzara la convocatoria, para hacer respetar la voluntad ciudadana expresada en 
las urnas, lo cual habría implicado derramamiento de sangre. 
 
Sin embargo –dijo–, se optó por una salida pacífica. Desde julio de 2006 a la fecha se ha realizado un importante 
número de asambleas en plazas públicas de toda la geografía nacional, y en ninguna de ellas se ha roto un solo 
vidrio, aclaró. 
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En relación con la propuesta de reforma electoral, el ex candidato presidencial aseguró que dicho proyecto “carece 
de importancia y sustancia”, además de que no entrará en vigor ni se aplicará en la elección federal de 2012, en 
caso de aprobarse en un eventual periodo extraordinario de sesiones del Congreso. 
 
 
 
La primera tarea es vencer en las urnas a la oligarquía política 
 

Explica AMLO al Foro de Sao Paulo los fines del movimiento 
que encabeza 
Fabiola Martínez 
Periódico La Jornada 
Sábado 21 de mayo de 2011, p. 16 
 
Andrés Manuel López Obrador envió un mensaje a los asistentes a la 17 Reunión del Foro de Sao Paulo, que se 
realiza en Managua, Nicaragua, en el que subraya que el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) tiene 
como primera tarea derrotar a la “oligarquía política” de México para avanzar, por la vía pacífica, en las elecciones 
de 2012. 
 
En una carta entregada por los integrantes de la dirigencia del PRD que se encuentran en el foro, el tabasqueño 
explica el sentido del movimiento que encabeza, “nacido tras el fraude” de 2006. 
 
“Siendo el principal tema de esta sesión del foro la construcción de un proyecto alternativo de los sectores 
populares y progresistas, podemos compartirles que en estos momentos difíciles para México, estamos formando 
un movimiento ciudadano y popular que busca llevar a cabo la transformación profunda del país y materializar un 
proyecto alternativo de nación”, señala. 
 
López Obrador afirma que muchos mexicanos están seguros de que pueden frenar la decadencia, garantizar el 
bienestar y la felicidad del pueblo y dar nueva viabilidad a la nación. 
 
“Nuestro optimismo parte del conocimiento que tenemos de las causas que originaron la actual tragedia nacional. 
La primera tarea es derrotar a la oligarquía en el terreno político y por la vía pacífica en las elecciones 
presidenciales de 2012, para establecer en México una verdadera democracia, un gobierno del pueblo y para el 
pueblo”. 
 
En la carta, explica que el proyecto alternativo que impulsa el Morena propone mantener una relación de respeto 
con todos los pueblos y gobiernos del mundo. 
 
Queremos –dijo– hacer valer los principios de no intervención, la autodeterminación de los pueblos y la solución 
pacífica de los conflictos. 
 
“Nos proponemos recuperar nuestra relación con América Latina y el lugar que históricamente habíamos 
mantenido en el concierto de las naciones”. 
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En tanto, durante su intervención en el foro, la secretaria general del PRD, Dolores Padierna, solicitó a los líderes 
de izquierda de América Latina estar atentos a la elección presidencial de México el año entrante. Dijo que los 
partidos de esas corrientes en el país tienen “amplias posibilidades” de ganar la elección presidencial de 2012, por 
lo que pidió la solidaridad de sus pares en la región. 
 
“Necesitamos de este foro, necesitamos mucha atención en el proceso electoral mexicano. Necesitamos de su 
solidaridad para que esta vez podamos defender nuestro triunfo”, dijo. 
 
En respuesta –de acuerdo con un boletín del PRD–, Luiz Inacio Lula da Silva, el ex presidente de Brasil, recordó a 
México que “el cordón umbilical está para el sur, no para el norte”. Añadió que la izquierda ha probado que es 
capaz de gobernar con más competencia que la derecha en América Latina. 
 
Padierna comentó que durante el encuentro de partidos de izquierda hubo una resolución sobre México en la que 
se manifiesta el beneplácito por la unión de PRD, PT y Convergencia para contender, en bloque progresista, 
durante los comicios del próximo año y para el proceso para elegir gobernador en el estado de México. 
 
También –dijo–, hubo una expresión de solidaridad para el pueblo de México y el movimiento por la paz que 
encabeza el poeta Javier Sicilia, “víctimas de la militarización” en la estrategia calderonista de combate al crimen. 
 
De acuerdo con la perredista, fue muy fructífera la entrevista que tuvo la delegación de este partido con el ex 
presidente Lula, quien programó una próxima visita al país. Adicionalmente, se acordó que se realice en México, 
en noviembre próximo, un foro de gobiernos locales latinoamericanos. 
 
 
 
Penchyna responde a llamado de la PGR 
 

“Obligación de autoridades”, evitar dinero sucio en campañas 
 
Andrea Becerril 
Periódico La Jornada 
Sábado 21 de mayo de 2011, p. 17 
 
Al llamado hecho al Congreso por la titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Marisela Morales, 
para que se apruebe la reforma penal electoral y se impida que la delincuencia organizada intervenga en los 
próximos comicios, el diputado priísta David Penchyna respondió que son las autoridades las que deben cumplir 
con su responsabilidad de supervisar y evitar que dinero sucio llegue a las campañas. 
 
La víspera, la procuradora y el titular de la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), José 
Luis Vargas, se reunieron con senadores e insistieron en la urgencia de aprobar esa reforma, que quedó pendiente 
en la Cámara de Diputados, ya que un día antes de que concluyera el periodo de sesiones –el pasado 29 de abril– 
el PRI la retiró de la agenda. 
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En conferencia conjunta con el líder nacional del PRI, Humberto Moreira, Penchyna sólo comentó que la iniciativa 
está en comisiones en San Lázaro e insistió en que es muy poco el dinero de particulares que llega a las campañas, 
además de que es obligación de las autoridades judiciales y electorales vigilar que no se trate de recursos de 
procedencia ilícita. 
 
Moreira sólo comentó que al PRI le interesa ser muy cuidadoso, y por ello hay una “impecable trayectoria” de cada 
uno de sus candidatos a puestos de elección popular. 
 
Penchyna señaló que “el tema del dinero sucio en las campañas tiene más que ver con las autoridades electoral y 
judicial a escalas federal y local. “Las competencias están claramente delinea- das en nuestras leyes”. 
 
Agregó que “en el caso de que en alguna campaña de cualquier parte de la República o de cualquier partido haya 
infiltración, se tiene que denunciar con toda congruencia”. 
 
Pidió a la PGR y a la Fepade que hagan su trabajo de vigilancia sobre “la rendición de cuentas que hacemos todos 
los partidos ante la autoridad, que es el Instituto Federal Electoral, a escala federal, y los institutos locales en los 
estados”. Dijo que el presupuesto en materia de seguridad se ha incrementado en 300 por ciento, por lo que deben 
ejercer sus obligaciones y sus responsabilidades para denunciar a tiempo el empleo de dinero sucio en las 
campañas. 
 
 
 

Bravo por Encinas 
 
Enrique Calderón Alzati 
 
En el contexto de tragedia y desazón en el que venimos viviendo, como resultado de las políticas neoliberales que 
hemos padecido ya por tres décadas y de la guerra fratricida en la que nos ha sumido el actual gobierno, sordo y 
ciego ante los reclamos populares, el encabezado y la fotografía de La Jornada del martes pasado me causaron una 
profunda emoción, como seguramente les sucedió a otros miles de mexicanos, que quisiéramos ver el fin de la 
pesadilla actual. 
 
El hecho al que se hacía referencia, constituyó una grata noticia de esperanza por el significado que ese titular y 
esa foto implican para el futuro de nuestro país, en momentos en los que la sociedad civil vuelve a mostrar la 
capacidad y voluntad de organización, en torno a la búsqueda de soluciones serias para los problemas de la nación. 
 
Por ello, quiero resaltar la dimensión del esfuerzo y la visión política de Alejandro Encinas para lograr que esa foto 
fuese posible, a partir primero de su negación a aceptar una alianza con las fuerzas que representan hoy el 
retroceso, la ineptitud, la cerrazón y la complicidad con los intereses más oscuros que amenazan y actúan en 
contra de México, y después con el innegable esfuerzo de concertación realizado para lograr algo que no había sido 
posible en el pasado reciente, mostrando con ello una capacidad política que, por sí misma, constituye una lección 
para todas las fuerzas políticas identificadas con la izquierda, mostrando con claridad lo que se puede y debe hacer 
para cambiar el rumbo del país, tal como ha sucedido en los mejores momentos de nuestra historia. 
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He leído análisis aparentemente serios en torno a este encuentro, en los que se intenta disminuir su importancia, 
afirmando que se trató de un acto simulado y convenenciero y, por lo tanto, sin trascendencia, que pronto quedará 
en el olvido ante las luchas internas venideras. No estoy de acuerdo con ello. Alguien ha dicho sabiamente que en 
política la forma es fondo, y aquí la foto muestra con claridad la presencia de las tres figuras que conforman hoy el 
liderazgo actual de la izquierda mexicana, señalando a la nación su decisión de respaldar la candidatura de quien 
con este acto se convierte de hecho en el eje de la estrategia nacional para obtener el triunfo en las elecciones 
presidenciales de 2012; por ello, me parece impensable un cambio de actitud a lo largo de esta campaña, en la que 
se ha establecido de facto una posibilidad real de triunfo. 
 
Con el mayor número de votantes entre las entidades del país, y la concentración de una porción importante de 
sus recursos económicos, el estado de México es hoy como nunca el eslabón principal de la cadena de acceso al 
puesto de mando nacional, una cabeza de playa con la mayor importancia estratégica. ¿Por qué habría alguno de 
estos tres personajes referidos, rectificar la postura inicial que han dejado establecida en el acto político del lunes 
pasado? o ¿qué razones tendría alguno de ellos para tratar de hacer alguno de los otros dos a un lado, luego de la 
experiencia de 2006? 
 
Pensemos por un momento las implicaciones de un triunfo contundente del PRD en las elecciones del estado de 
México al final del presente año, luego de las campañas mediocres que realizó en las elecciones de 1999 y 2005. El 
mensaje sería muy claro para la población de todo el país, que necesariamente voltearía a observar con interés las 
propuestas de la izquierda: ¿se arriesgaría la televisión nacional a seguir ignorando a la izquierda mexicana, como 
lo hizo el lunes pasado? Difícilmente esas cadenas no se atreverían a hacer otra cosa que buscar un acercamiento 
ante sus posibilidades de un triunfo nacional. 
 
Luego, para la siguiente etapa de ese escenario, sería necesario considerar las simpatías que cada uno de estos 
personajes representa; me parece claro que los tres tienen un amplio espectro de simpatizantes en las diferentes 
regiones del país, aunque quizás no los suficientes para garantizar un triunfo nacional. Aquí es donde la reunión 
del lunes pasado conforma un nuevo escenario con una correlación de fuerzas, que sin duda favorece a la 
izquierda. 
 
Sería absurdo ignorar las diferencias que han existido en los años recientes, luego del nacimiento del PRD como 
una aglutinación de los diversos grupos que constituían una izquierda segmentada desde tiempo atrás; tampoco 
podemos hacerlo con los sentimientos de rivalidad que puedan existir ahora; sin embargo, el gesto que hizo 
posible el inicio de la campaña de Encinas, marca el deseo de superar todo esto para lograr un objetivo superior: 
nada más, pero tampoco nada menos, que instrumentar un proyecto de país que nos permita retomar el rumbo 
perdido de la soberanía nacional, la justicia social, el crecimiento económico y la seguridad pública. 
 
La definición de una estrategia nacional clara, incluyente y con reglas de colaboración y valores que puedan ser 
aceptables para todos los participantes debe constituir ahora una actividad adicional a la campaña electoral del 
estado de México. Espero y deseo, como seguramente muchos miles de mexicanos más, que la izquierda toda 
pueda replicar este gesto de sus líderes, dejando las diferencias a un lado, pues de no hacerlo habremos fallado y el 
país habrá de esperar hasta que una generación nueva de mexicanos haga lo que nosotros no pudimos o no 
quisimos hacer. Por todo esto mi felicitación y deseos de éxito para Alejandro Encinas. 
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Los agentes estadounidenses 
Jaime Jorge Zapata y Víctor 
Ávila no tuvieron un inciden-
te automovilístico previo a que 
fueran atacados a balazos por 
Los Zetas en San Luis Potosí, 
aseguró ayer la PGR.

Precisó que el golpe que 
tenía la camioneta en la que 
viajaban, de acuerdo con dis-
tintos peritajes y otros medios 
de prueba, fue ocasionado 
porque los criminales intenta-

ron cerrarles el paso.
REFORMA publicó el 

jueves que, según documen-
tos de militares adscritos a la 
SIEDO y de la Marina, así co-
mo testimonios de sicarios de-
tenidos, la camioneta en la que 
viajaban Zapata y Ávila se im-
pactó contra un vehículo en el 
que iban gatilleros, lo que ori-
ginó el asesinato del primero.
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...Y niega accidente vial

Aumenta 74.6% gasto en ese rubro desde 2007

Sangra ISSSTE
por pensiones

Consigna la PGR a ‘Oso Rojo’

Acepta
medalla

sin permiso

Mueren  
14 presos 
en incendio

MONTERREY. La madrugada 
de ayer, un incendio causó la 
muerte de 14 reos del Cereso 
de Apodaca, y la Procuraduría 
del Estado investiga si el 
siniestro fue provocado.

El fuego inició alrededor 
de las 3:00 horas en la sala 
recreativa del ala psiquiátrica 
del centro penitenciario, 
donde dormían 59 reos. En 
este lugar no se da atención 
a internos con problemas 
mentales, sino que es un 
dormitorio más debido a la 
sobrepoblación.

NacioNal 8

Calienta
reventa
a pumas

d El Secretario de Seguridad 
Pública, Genaro García Luna

d Un revendedor atrae a los 
aficionados con un cartón que 
simula un boleto.

nAcionAL

‘Yo amo 
a Peña’
Eva Martínez está 
enamorada y lo 
divulga en todas las 
redes sociales: blog, 
Facebook y Twitter.
páginA 11
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Dos siglos 
de un genio
De niño, Bogányi quedó 
deslumbrado con la 
música de Liszt. Hoy, en 
Bellas Artes, el pianista 
le dedica un recital.
páginA 20

Los males 
neurológicos
Prueba tus conocimientos 
sobre estas enfermedades 
o simplemente conoce 
más sobre el tema.
d test

extras De hoy:

d Señalan expertos 
que derechohabientes
pagan por la mala
administración

Gonzalo Soto y Laura Carrillo

El creciente gasto en las pensio-
nes del Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Traba-
jadores del Estado (ISSSTE) de-
sangra las finanzas del organis-
mo y obliga a que, año con año, 
demande más recursos de los que 
el Congreso le autoriza.

En sólo cuatro años, el mon-
to destinado por el ISSSTE a di-
cho rubro creció en 74.6 por cien-
to, de acuerdo con un informe de 
la Secretaría de Hacienda.

Durante 2007 gastó 52 mil 
933 millones de pesos en pensio-
nes y jubilaciones, y en 2010 fue-
ron 92 mil 419 millones.

En ese mismo lapso erogó, en 
promedio, 30 mil millones de pe-
sos anuales por arriba del presu-
puesto aprobado por el Legislati-
vo, según Hacienda.

Tan sólo el año pasado le 
aprobó un presupuesto de 107 
mil 565 millones de pesos, pero 
el gasto sumó al final 146 mil 657 
millones, un extra de 39 mil 92 
millones.

“El aumento en el gasto del 
ISSSTE por aproximadamente 39 
mil millones (en 2010) correspon-
de al pago de pensiones provoca-
do, en parte, por la reforma a la ley 
del ISSSTE, así como la transfe-
rencia de cuentas individuales al 
bono de transición”, explica el in-
forme de Hacienda.

Y, para este año, según los ex-
pertos, la presión continuará.

El presupuesto del Instituto 
en 2011 es de 112 mil 548 millones 
de pesos, de los que 50 por ciento 
es para pensiones y jubilaciones; 
26, para nómina corriente; 13, pa-
ra materiales y suministros, y 11, 
para inversión y adeudos.

Además, de los 56 mil 852 mi-
llones que corresponden a pen-
siones y jubilaciones, ya gastó ca-
si la mitad (46.8 por ciento) en los 
primeros tres meses del año.

Juan Pardinas, director ge-

neral del Instituto Mexicano pa-
ra la Competitividad, opinó que el 
complicado panorama del orga-
nismo es consecuencia de una se-
rie de malas decisiones que se han 
tomado por muchos años.

Agregó que los derechoha-
bientes del ISSSTE son los que 
ahora pagan por los malos mane-
jos administrativos, pues son ellos 
quienes tienen que hacer frente 
al desabasto de medicamentos y 
a un mal servicio de salud por la 
falta de recursos económicos.

Gina Chacón, investigadora 
de Fundar, indicó que la dificul-
tad que enfrenta el Instituto es es-
tructural y que se debe reconocer 
como un problema público.

Precisó que las soluciones 
temporales, como los vales para 
medicamentos para enfrentar el 
desabasto, son un paliativo que no 
resuelve el problema de fondo.

Virgilio Bravo, investigador 
de la Escuela de Administración 
y Política Pública del Tec de Mon-
terrey, opinó que éste es uno de 
los ejemplos más claros de la ma-
la administración de los recur-
sos públicos y que, eventualmen-
te, deberá reestructurarse.

Con información de Sara Cantera

Claudia Salazar

Sin la aprobación previa del Con-
greso, como manda la Constitu-
ción, el Secretario de Seguridad 
Pública, Genaro García Luna, re-
cibió el jueves en Bogotá la Meda-
lla al Mérito categoría Excepcio-
nal del Gobierno de Colombia.

El Artículo 37 constitucional 
establece que la ciudadanía mexi-
cana se pierde por aceptar o usar 
condecoraciones extranjeras sin 
permiso del Legislativo.

Los diputados Alfonso Nava-
rrete Prida (PRI) y Rosendo Ma-
rín (PRD) confirmaron que la Co-
misión Permanente no autorizó el 
permiso, el cual fue solicitado en 
un oficio el miércoles a las 11:00 
horas sin precisar que la ceremo-
nia tendría lugar el 19 de mayo en 
la capital colombiana.

García Luna recibió la conde-
coración de manos del Presidente 
Juan Manuel Santos.

d Va a prisión implicado

en crimen de agente

de EU; denuncian

siembra de pruebas
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Luis Miguel Rojo Ocejo, “El Oso 
Rojo”, a quien la PGR vincula con 
el asesinato del agente estadouni-
dense Jaime Zapata, fue encarce-
lado en el Penal de Máxima Segu-
ridad del Altiplano, en el Estado 
de México, no obstante los alega-
tos de su defensa en el sentido de 
que le fabricaron los delitos.

El juez cuarto de distrito en 
procesos penales federales de To-
luca, Roberto Domínguez Muñoz, 
ordenó la aprehensión de Rojo 
Ocejo acusándolo de delincuen-
cia organizada, posesión de gra-
nadas y delitos contra la salud en 
la modalidad de fomento y lava-
do de dinero.

Para la Policía Federal y la 

Procuraduría General de la Re-
pública, Rojo Ocejo es el “cere-
bro financiero” de Los Zetas en 
San Luis Potosí.

Rafael Heredia, abogado de-
fensor del inculpado, aseguró el 
pasado miércoles que las grana-
das le fueron sembradas por la 
Policía Federal a su cliente y que, 
en el expediente penal del caso, 

el parte informativo de la depen-
dencia reporta de manera equi-
vocada el día y el lugar en que fue 
capturado.

Heredia, quien cobrara no-
toriedad por defender al prota-
gonista del documental “Presun-
to Culpable”, señaló que, ante la 
falta de pruebas contra “El Oso 
Rojo”, la SIEDO ajustó la versión 

de un testigo protegido de nom-
bre clave “Venus”, quien decla-
ró después de la detención del 
acusado.

Rojo Ocejo fue trasladado el 
jueves del Centro de Investiga-
ciones Federal de la PGR en la 
Colonia Doctores, en el DF, don-
de permanecía arraigado, al Penal 
del Altiplano.

El acusado rindió su decla-
ración desde las 22:00 horas del 
jueves hasta las 4:30 horas de ayer 
viernes y rechazó estar vinculado 
con Los Zetas.

Además, el inculpado afirmó 
que la Procuraduría General de 
la República le hizo firmar su de-
claración ministerial sin que co-
nociera su contenido.

El joven de 27 años pidió al 
juez duplicar el término legal pa-
ra que le determinen su situación 
jurídica.

A más tardar el próximo 
miércoles, a las 12:00 horas, el im-
partidor de justicia resolverá si lo 
deja en libertad por falta de prue-
bas o le inicia un proceso penal, 
lo que implicaría que Rojo Ocejo 
permaneciera en prisión.
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Aunque el campeón del futbol 
mexicano se conocerá mañana, 
ya hay otros ganadores: los reven-
dedores, que ofrecen hasta en 3 
mil pesos los boletos para el juego 
de vuelta de la Final entre Pumas 
y Morelia, en el Estadio Olímpico 
Universitario.

Incluso en internet hay quien 
vende las entradas con pago a 12 
meses sin intereses.

Los aficionados sin vínculos 
universitarios se quedaron a mer-
ced de la reventa luego de que la 
UNAM y el patronato del Club 
Universidad asignara sólo 3 mil 
boletos para la venta al público a 
través del sistema telefónico.

El resto de los casi 48 mil bo-
letos disponibles para el encuen-
tro fue repartido así: 33 mil 600, 
para la “comunidad universita-
ria” (sindicato, grupos de anima-
ción, catedráticos, investigado-
res y alumnos); 9 mil 300, para 
compromisos del equipo (patro-
cinadores, familiares de directivos, 
empleados y jugadores), y 2 mil 
100, para el Club Monarcas.

Ayer, la reventa no sólo se lle-
vó a cabo en las inmediaciones del 
estadio, sino también en el cam-
pus, especialmente en la zona co-
nocida como Las Islas.

caNcha 1 a 4

A sus 10 años, 
Sebastián Ponce 
se coronó en el torneo 
nacional alemán 
de esgrima.

páginA 17

El ISSSTE no tiene proble-
mas de abasto de medicamen-
tos en sus unidades de salud, 
asegura el propio Instituto con 
base en la encuesta Surtimien-
to de Recetas, de la Secretaría 
de Salud.

El Instituto precisa que, 
hasta abril pasado, registraba 
un 96.7 por ciento de abaste-
cimiento de recetas, mientras 

que el 92.8 por ciento de sus 
usuarios estuvo satisfecho con 
el servicio.

REFORMA publicó ayer 
que, de acuerdo con distribui-
dores de medicamentos, en los 
últimos meses hubo desabas-
to y retrasos en los pagos del 
ISSSTE.
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Presume satisfacción de usuarios

José Luis Lezama, René Delgado (12) • Jaime Sánchez Susarrey,  
Ana Laura Magaloni (13) • Farid Kahhat (int. 19)
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ModA!

De altos vuelos
Inspirado en las 
décadas de los 40 
y 70, el vestido 
con falda holgada 
es un básico de las 
tendencias actuales.
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Acusa el PAN: derrocha Eruviel 
Alistan denuncias por gasto excesivo. Dice Javier Corral que es necesario fiscalizar campaña por riesgo del narco 
 
Carole Simonnet 
 
(21 mayo 2011).- El delegado del CEN del PAN en el Estado de México, Javier Corral, advirtió que presentarán 
denuncias por el derroche de recursos del candidato del PRI a la gubernatura, Eruviel Ávila. 
 
"Ya se ve un despliegue de recursos por parte del candidato del PRI de asombro. Es ostensible que los topes se los 
van a birlar, al ritmo que van, camiones, despensas, los operativos de la movilización son brutales, los grupos 
musicales en diferentes eventos al mismo tiempo, la entrega de despensas a cada uno de los asistentes de los actos. 
¿Cuánto cuesta esto en términos reales", cuestionó el diputado del PAN, quien se reincorporó de tiempo completo 
para reforzar la campaña de Luis Felipe Bravo Mena. 
 
Eso, insistió, es lo que ha sucedido en sólo 4 días de campaña electoral. 
 
Ante ello, advirtió que prevén impugnar estas prácticas ante la PGR y autoridades competentes como ya lo 
hicieron contra Bernardo García Cisneros, presidente de la Junta de Conciliación y Arbitraje de Valle de Chalco, 
quien fue grabado cuando anunciaba en una reunión con priistas la utilización de programas federales y de 
entrega de despensas a favor del tricolor. 
 
Corral urgió también a fiscalizar la campaña ante el alto riesgo de la infiltración del narcotráfico en la misma. 
 
"Sobre todo en el Estado de México, sobre todo en torno del grupo que rodea a Peña, sobre todo por los niveles de 
dinero que aquí se manejan en las campañas electorales, veo que ese es un riesgo. Aquí han estado refugiados los 
principales líderes del narcotráfico en el Estado de México, aquí han hecho sus principales guaridas varios que 
luego han sido detenidos en operativos o se han trasladado aquí en fuga de otros estados. Aquí ha iniciado la 
persecución de 'El Barbas' (Arturo Beltrán Leyva)", alertó. 
 
Negó que el Presidente Felipe Calderón se esté entrometiendo en la campaña como lo denunciaron la víspera 
dirigentes de PRI, PRD y Convergencia luego de que este miércoles el mandatario evaluara con el dirigente 
Gustavo Madero y la secretaria general la elección en el Estado de México. 
 
Reconoció que sí han pedido a los delegados federales en la entidad apoyar a Bravo Mena y el resto de los 
candidatos panistas asistiendo los fines de semana, fuera de su horario de trabajo, a los eventos de campaña. 
  
Exigen revisión de SHCP 
  
Corral exigió al PRI aceptar lo antes posible que la Secretaría de Hacienda revise las cuentas bancarias y monitoree 
los ingresos y egresos en las campañas de los candidatos a la gubernatura y sus equipos. 
 
Propuso que el mecanismo de transparencia incluya la inscripción ante el Instituto electoral del padrón de 
proveedores de bienes y servicios, la utilización preferente de mecanismos bancarios en la adquisición de bienes y 
servicios, la aceptación de someterse a prácticas de auditorías y verificación aleatorias, la presentación de las 



 
SÁBADO 21 DE MAYO DE 2011 
 

2 

declaraciones patrimoniales y el acceso a las cuentas de los candidatos para que se haga un registro de los 
movimientos financieros. 
 
El Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, calificó como poco común la petición del delegado del PAN en el 
Estado de México que la SHCP intervenga para revisar las cuentas bancarias y monitorear las campañas de los 
candidatos a la gubernatura en la entidad, por lo que aseguró que revisarán si tienen facultades para hacerlo. 
 
 
 
 

Desfilan en AN presidenciables 
Se evitan Cordero y Lujambio. Arman pasarela de aspirantes al 2012 diputados locales del Estado de México 
 
Carole Simonnet 
 
(21 mayo 2011).- TOLUCA.- Los aspirantes a la candidatura presidencial del PAN midieron ayer sus fuerzas. 
 
La pasarela, organizada por la coordinación de los diputados locales, generó tensión entre los seguidores de 
Alonso Lujambio y Ernesto Cordero. 
 
Al llegar este último con retraso, el Secretario de Educación se placeó media hora más en el salón donde minutos 
antes dio su presentación y al salir, ambos se cruzaron. 
 
Pese a que los separaba apenas 10 metros, los dos miembros del Gabinete, rodeados de sus porras respectivas, se 
evitaron. 
 
Lujambio, acompañado por su staff, prefirió alejarse del secretario de Hacienda y salirse por otra puerta del lobby. 
 
"Cordero, Cordero", gritaban unos, encabezados por la diputada federal por Guanajuato, Elia Hernández, y la ex 
delegada de Liconsa por Chihuahua, María Eugenia Campos, quienes desde la mañana cabildearon entre los 
legisladores locales para buscar apoyos. 
 
"Lujambio, Lujambio", respondieron los simpatizantes de Lujambio, encabezados por la coordinadora de los 
diputados de la Asamblea Legislativa del DDF, Mariana Gómez del Campo. 
 
"Es el entusiasmo panista, que le gusta expresar sus puntos de vista, vamos a un proceso ejemplar en el proceso", 
aclaró el titular de la SEP para minimizar el alcance del incidente. 
 
"No lo vi, no vi a mi compañero Lujambio. Le mando un abrazo", dijo a su vez Cordero para justificar la ausencia 
de saludo. 
 
Gómez del Campo no cabía del gusto por el apoyo que mostraba un nutrido grupo de diputados locales de 
diferentes lugares del País por el ex presidente del IFAI. 
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Ni la pregunta sobre una posible cargada del Presidente Calderón hacia Cordero la hacía dudar del triunfo de su 
candidato. 
 
"No creo en las cargadas, aquí lo que es importante es el convencer con propuestas y Lujambio tiene talento y 
capacidad". 
 
De acuerdo con presentes en el salón donde arribó a las 17:00 horas, en horario de trabajo, Lujambio dijo con 
claridad que quiere ser presidente y, aprovechando su presencia en tierra mexiquense, se burló del Gobernador 
Enrique Peña Nieto. Lo llamó dos veces señorito, le endilgó también el adjetivo de "copetudo". 
 
Todo ello, en el marco de una presentación en el que comparó resultados educativos de administraciones panistas 
con priistas. 
 
A las 6:45, en medio de un aguacero, Cordero se presentó sonriente a la entrada del hotel. 
 
En su discurso, coincidió con Lujambio en el diagnóstico de que el PAN tuvo que arreglar lo que el PRI no hizo 
durante años. 
 
Pidió a los diputados locales difundir los "logros" de Calderón en cantinas y escuelas. 
 
El retraso en el desarrollo de la pasarela hizo que el secretario del Trabajo, Javier Lozano, llegara a los 10 minutos 
del inicio de la exposición de Cordero. 
 
En su turno, criticó a los priistas por "mentirosos". 
 
Más temprano, antes de la comida de los diputados locales, el senador Santiago Creel los había llamado a romper 
los diques que frenan el desarrollo del País. La víspera, en el primer día de la Plenaria, la diputada Josefina 
Vázquez Mota trató también de convencer a la militancia. 
  
Así lo dijo 
  
"Yo no creo en las cargadas, aquí lo que es importante es el convencer con propuestas y Lujambio tiene talento y 
capacidad". 
 
Mariana Gómez del Campo, Legisladora local 
 
 
 

Preocupan a panistas las narcocampañas 
 
Carole Simonnet 
 
(21 mayo 2011).- TOLUCA.- Los secretarios del gabinete de Felipe Calderón pidieron atender el riesgo de la 
infiltración del narcotráfico en las campañas, de cara a la contienda del 2012. 
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El titular de Hacienda, Ernesto Cordero, llamó a discutir públicamente esta problemática. 
 
"Es algo que se tiene que discutir con mucha apertura, es algo que se tiene que evitar a toda costa, es muy 
relevante este tema". 
 
A insistencia de los medios sobre si este riesgo existe para el 2012, dijo que es una posibilidad. 
 
"Riesgos existen muchos y hay que atender todos y eso es una situación que vale la pena prestarla la atención", 
agregó. 
 
Interrogado sobre la preocupación que expresó recientemente la Procuradora Marisela Morales ante senadores 
por la infiltración del dinero ilícito del crimen organizado en las campañas, el secretario de Educación, Alonso 
Lujambio reconoció que la lucha contra esta amenaza va a ser un reto complejo. 
 
"Fui autoridad electoral, consejero del IFE y responsable de velar porque las reglas en materia de financiamiento 
se respeten. 
 
"Es una labor compleja, pero lo que requiere es una autoridad electoral especialmente dedicada y atenta a esta 
asunto en el monitoreo de los gastos de los partidos, en la capacidad de fiscalización y auditoría de las 
contabilidades. Va a ser un reto extraordinario por supuesto". 
 
Javier Lozano, Secretario del Trabajo, urgió a alejar el dinero sucio de las campañas con una mayor fiscalización 
de los partidos políticos y una disposición de los propios institutos a elegir a sus candidatos con conocimiento de 
causa. 
 
"Es una llamada de atención muy seria, pero no solamente es una advertencia que ya la conocemos sino que hay 
que actuar en consecuencia, y actuar en consecuencia es que los partidos políticos revisen muy bien a sus 
candidatos, que sepan cuál es el origen de sus recursos, que las autoridades locales también hagan lo propio para 
cerciorarse de que los grupos criminales de la delincuencia no estén merodeando, acompañando o empujando a 
ningún candidato", indicó. 
 
 
 

Exigen a Bravo orden urbano 
 
Lorena Morales 
 
(21 mayo 2011).- NAUCALPAN.- En su primer encuentro con uno de los candidatos a la Gubernatura, la Unión de 
Colonos del Estado de México pidió al panista Luis Felipe Bravo Mena crear un Plan de Desarrollo Ecológico, 
resolver la problemática vial al poniente de la entidad y garantizar la participación ciudadana en caso de ganar la 
elección del 3 de julio. 
 
Reunidos en el Centro Cívico de Ciudad Satélite, el grupo de 50 representantes vecinales de Atizapán, 
Tlalnepantla, Huixquilucan y Naucalpan expusieron sus inquietudes en materia de seguridad pública, desarrollo 
urbano, medio ambiente y participación ciudadana. 
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Estos cuatro municipios, junto con Izcalli, tienen especial importancia para la estructura panista porque 
concentran el voto duro de ese partido y formaban parte de lo que se conocía como corredor azul y bastión panista. 
 
Bravo Mena ofreció crear un Consejo Asesor Ciudadano del Gobernador, instancia que trabajaría de la mano con 
él para solucionar los problemas. 
 
"Como Gobernador no tendré empacho en dialogar con quien sea para encontrar los puntos de convergencia, si 
esto sucede, si hay Gobierno un Ciudadano con la comunidad, quiero ver al valiente que quiera frenar alguna 
decisión de la comunidad habiéndola consensuado y construido antes con ella", dijo. 
 
 
 

'Olvida' nombramiento para Eugenio el tricolor 
 
Claudia Salazar 
 
(21 mayo 2011).- La Comisión Política del PRI se reunió ayer sin abordar el nombramiento del ex gobernador de 
Tamulipas, Eugenio Hernández, como secretario técnico del Consejo Político Nacional. 
 
Durante el encuentro de ayer, los integrantes de la Comisión Política aprobaron que se emita la convocatoria para 
la elección de candidato al gobierno de Michoacán y conocieron del plan de elecciones para este año, presentado 
por el presidente del partido, Humberto Moreira. 
 
Se esperaba que además de esos temas se hiciera alguna referencia sobre la confirmación de que el ex mandatario 
se incorporaría en la secretaría técnica del Consejo, lo cual debe ser votado por el Consejo Nacional. 
 
Durante la semana que concluye hubo versiones de que el Gobierno federal tiene listo un expediente de un ex 
gobernador priista con actividades irregulares y que Moreira habría parado ya el nombramiento. 
 
Fuentes del partido confirmaron que el ex gobernador tamaulipeco realizó llamadas a los consejeros priistas para 
pedir apoyo en su nombramiento como secretario técnico del Consejo Político Nacional. 
 
Sin embargo, Eugenio Hernández no se presentó en la sesión de la Comisión Política ni hubo alguna mención 
sobre su posible cargo. 
 
 

Defiende Ávila financiamiento 
 
Miriam Acevedo 
 
(21 mayo 2011).- El candidato de la alianza "Unidos por Ti", Eruviel Ávila, rechazó que durante su campaña se 
reciban recursos de procedencia ilícita, luego de que la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos 
Electorales (Fepade) y la Procuraduría General de la República (PGR) alertaran sobre el riesgo que existe en los 
comicios estatales. 
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El ex alcalde de Ecatepec aseguró que no recibiría ni un sólo peso de dudosa procedencia, y que el 97 por ciento de 
los fondos que se destinarán a sus actividades proselitistas provienen de lo otorgado por el Instituto Electoral del 
Estado de México (IEEM). 
 
No obstante, no especificó la procedencia del tres por ciento restante de la financiación. 
 
Ayer, en su quinto día de recorridos por el Edomex, el candidato a la Gubernatura dedicó dos horas para saludar a 
los presentes en una concentración masiva en este municipio, tal como hacía el actual Mandatario estatal, el 
priista Enrique Peña, cuando hizo proselitismo en el 2005. 
 
Ávila firmó 405 compromisos para siete municipios de esta región de la entidad. 
 
En los tres municipios que visitó -Amecameca, Chalco y Texcoco-, el priista hizo lo mismo: saludó de mano o beso 
a los asistentes. 
 
Respecto al primer debate televisivo que se llevó a cabo el jueves por la noche entre los tres aspirantes a la 
Gubernatura, el ecatepequense se calificó con un 10. 
 
 
 

Señala Gálvez 'fusil' de su lema electoral 
 
(21 mayo 2011).- REFORMA / Staff 
  
La ex candidata a la Gubernatura de Hidalgo, Xóchitl Gálvez, acusó que el priista Eruviel Ávila se "fusiló" su 
concepto de campaña en la que usó la frase "pensar en grande". 
 
En su video de arranque de campaña el año pasado, Gálvez señalaba haber crecido con muchas carencias, pero 
que con dedicación y entusiasmo había logrado salir adelante pues había que "pensar en grande y decir sí se 
puede". 
 
"Pensar en grande es creer que lo imposible se puede lograr. 
 
"Quiero grandes empleos para Hidalgo. Servicios de salud de gran calidad. Educación en grande, para grandes 
personas de un gran estado. 
 
"Millones de hidalguenses queremos un Hidalgo más grande ¡Extragrande!", decía en su spot la entonces 
candidata de la coalición PAN-PRD-Convergencia. 
 
Por su parte el abanderado del PRI a la Gubernatura del Estado de México usa como lema principal "Piensa en 
Grande", tanto en sus spots como en sus anuncios espectaculares y en su página de internet. 
 
En uno de sus promocionales, Eruviel Ávila sale en la peluquería de "Don Pedro" a la que asegura siempre haber 
ido, con puesto o sin puesto. 
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"¿Por qué me gusta recordar de dónde vengo? Porque saber de donde vienes te enseña a donde puedes llegar. 
Pensar que puedes lograr todo lo que te propongas. 
 
"Pensar en grande. No conformarte. Sólo así se puede llegar más lejos. Y lo que hice por mí, ahora lo quiero hacer 
por todos", dice Eruviel en su spot. 
 
Luego una voz en off remarca el concepto de la campaña: "Piensa en grande, Eruviel Gobernador". 
 
El ex Mandatario de Hidalgo Miguel Ángel Osorio Chong, a quien buscó suceder Xóchitl Gálvez, es ahora el 
delegado del CEN del PRI para la elección en el Estado de México y acompaña a Eruviel Ávila en sus recorridos. 
 
Piensan en Grande 
  
Con un año de diferencia, el concepto de pensar en grande se repite en campañas por la gubernatura. 
  
- Hidalgo 2010. Xóchitl Gálvez arrancaba su campaña por la gubernatura en la que quería un estado extragrande. 
 

- Edomex 2011. Eruviel Ávila destaca como pensar en grande le ayudó para superarse. 
 
 
 

Em-Peña su pasión 
Crónica: Arma blog fan de Gobernador 
 
Alejandra César 
 
(21 mayo 2011).- Eva está enamorada, y le gusta divulgar su amor por todas las vías que la tecnología le ofrece: un 
blog, Facebook y Twitter son sus herramientas para loar al objeto de su afecto: el Gobernador Enrique Peña Nieto. 
 
"No crean que se trata sólo del capricho de una mujer con tiempo libre, como yo, es más bien una necesidad: mi 
amor por Enrique Peña Nieto es tan grande, tan real y desesperado, que he creado este blog exclusivamente para 
gritar a los cuatro vientos que mi corazón le pertenece", apunta Eva Martínez, de 24 años, en su primera 
publicación, en octubre de 2008, en el blog dedicado al Gobernador. 
 
En http://yoamoaenriquepenanieto.blogspot.com, esta estudiante de diseño gráfico, residente en Toluca, no sólo 
narra todos los actos del Mandatario: también lo incluye, de manera ficticia y apoyada en la manipulación de 
fotos, como protagonista de eventos de relevancia nacionales o internacionales. 
 
En foto, el Peña Nieto de Eva aparece personificado como un sexy guardaespaldas; como uno de los "monstruitos" 
de Lady Gaga; en primera fila en la boda real del Príncipe Guillermo y Kate Middleton; en la cancha del Santiago 
Bernabeu, portando la playera del Barcelona al lado de Messi, o con un disfraz de conejo, para celebrar la Pascua. 
 
La actividad de esta bloguera es cada vez más constante: mientras en 2008 y 2009 llegó a 14 y 10 publicaciones, 
respectivamente, el año pasado sumó 69 y en lo que va de 2011 lleva 73. 
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"Todo empezó como de chiste al ver que tanto le decían que está guapo, de 'Gel boy', del copete y así se me ocurrió 
hacer el blog. Y de tanto y tanto meterme a investigar, me enamoré", explica en entrevista. 
 
Su publicación favorita, dice, es la del 27 de noviembre de 2010, dedicada a la boda del Gobernador con Angélica 
Rivera, con más de 3 mil 500 visitas. 
 
En las redes sociales, la joven tiene en Twitter más de mil 500 seguidores, y a más de mil personas les gusta su 
página en Facebook. 
  
Con público difícil 
  
Eva Martínez comparte su amor por Enrique Peña Nieto en su blog, pero en gran parte de sus publicaciones recibe 
comentarios negativos. 
 
En entrevista, comenta que la publicación que más rápido ha generado reacciones fue en la que respondió a 
algunos de sus críticos. 
 
"El (post) que más rápido ha tenido visitas fue el de 'Su Odio Me Alimenta en Twitter' ya que esa entrada fue en 
'honor' a @sarcasmoMexico y @DonPorfirioDiaz, que me han 'troleado' vía Twitter", explica. 
 
En dicha publicación, del 7 de abril de 2011, indica que el odio de sus críticos la ayuda a esparcir su amor por el 
Mandatario mexiquense a un nuevo nivel. 
 
"Obviamente también están las reacciones negativas, pero la crítica es para mí y no para Enrique Peña Nieto", 
considera la joven sobre la respuesta de la gente a sus publicaciones. 
 
 
 

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Narcocorridos 
 
Catón 
 
(21 mayo 2011).- "¿Sabes cómo hacer gritar a tu mujer durante el sexo?" Así le preguntó Capronio, sujeto ruin y 
desconsiderado, a un amigo. "No -se interesó éste-. ¿Cómo?" Contesta Capronio: "Cuando estés haciendo el amor, 
llámala por el celular y díselo"... Don Añilio Gagá, senescente caballero, cortejaba con discreción a Himenia 
Camafría, madura señorita soltera. Una noche ella lo invitó a su casa "a tomar un vermutito". Animado por dos o 
tres copas de ese inocente licor aperitivo, el señor Gagá le dijo a la señorita Himenia: "Amiga mía: ¿se molestaría 
usted si me atreviera yo a robarle un beso?" "En modo alguno, don Añilio -replicó ella-. Pero ya que se ha metido a 
ladrón ¿por qué no roba más en grande?"... Babalucas fue a un país de Oriente en un tour de meditación. Cierta 
mañana llegó corriendo a la oficina donde se organizaban las meditaciones, y clamó con angustia: "¡Me mordió 
una víbora!" Pregunta el encargado: "¿Cobra?" Responde el badulaque: "No, gratis"... El corrido es el cantar de 
gesta de los pobres. Heredero de los antiguos romances castellanos, el corrido mexicano dice las hazañas de 
hombres desaforados que supieron vivir bien el malvivir. Sus frases quedan en música mejor que en bronce o 
mármol: "Oiga usté, mi General: yo también fui hombre valiente. 



 
SÁBADO 21 DE MAYO DE 2011 
 

9 

Quiero que usté me ajusile en público de la gente". Herido de muerte, el caído intima a su rival: "Oiga, amigo, no 
se vaya. Acábeme de matar". O surge el humor como bálsamo de la tragedia: "El día que la mataron, Rosita andaba 
de suerte: de tres tiros que le dieron, nomás uno era de muerte". Los corridos son cantos del pueblo, o al menos 
hechos para el pueblo. Patrimonio de los pobres, son entonces muy susceptibles de prohibición. Así, se habla de 
prohibir los narcocorridos. ¿Y por qué no las narconovelas de la televisión, que tienen mayor público? Yo no estoy 
a favor de los narcocorridos, pero tampoco estoy en contra, sino todo lo contrario. Pienso que eso de prohibir las 
cosas no siempre da buenos resultados. Si alguien se mete a violento no es porque haya escuchado el corrido de 
Camelia la texana. Quizás alguna otra circunstancia -la miseria, por ejemplo- influya en su determinación. Por otra 
parte, más de uno de esos narcocorridos deja entrever realidades que al poder establecido no le gusta que sean 
difundidas, como las complicidades o complacencias que en forma tan eficaz fueron descritas en la película El 
infierno. Opino, en fin, que en cosas del arte -y esos corridos, aunque algunos no lo admitan, son una forma de 
arte- lo único que se debe prohibir son las prohibiciones, sobre todo tomando en cuenta que la gente y los artistas 
suelen pasarse esas prohibiciones por... prohibido decir dónde... Rosibel le dice al abogado: "Entonces Pitoncio me 
llevó a su departamento contra mi voluntad". "Secuestro -escribe el jurista en su libreta-. Veinte años de cárcel". 
Prosigue Rosibel: "Cuando ya estábamos ahí cerró la puerta con llave". "Privación ilegal de la libertad -anota el 
licenciado-. Otros 20 años de prisión". "Luego -continúa Rosibel-, me tomó la mano y la puso en su... en su...". 
"Atentado al pudor -apunta el letrado en su libreta-. Cinco años más de cárcel". "Seguidamente -narra Rosibel- me 
desgarró la blusa, el vestido y la ropa interior". "Daño en propiedad ajena -dice el jurisperito volviendo a anotar-. 
Un año más de reclusorio". "Después -reanuda su relato Rosibel-, me empujó con violencia a la cama". "Lesiones -
apunta el jurisperito-. Diez años de prisión". "Y finalmente -dice Rosibel apenada-, hizo conmigo... lo que tenía 
que hacer". "Violación -concluye el abogado tomando nota en su libreta-. Otros 30 años de condena. Por lo que 
veo, podemos sumir en la cárcel a ese malvado por el resto de sus días. Desde luego mientras él consumaba todas 
esas acciones canallescas usted forcejeaba, gritaba, se defendía...". "Bueno -vacila Rosibel-, no precisamente. Ya 
era noche; temí molestar a los vecinos...". "Ah, vaya -dice con disgusto el abogado al tiempo que rompía los 
apuntes que había hecho-. Entonces no fue violación; fue una fornicada común y corriente"... FIN. 
 
afacaton@yahoo.com.mx 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(21 mayo 2011).- EL MINISTRO de la Suprema Corte de Justicia Sergio Valls echó la casa por la ventana para 
celebrar sus 70 años de edad en Tuxtla Gutiérrez y mostró una gran capacidad de convocatoria. 
 
PARA MUESTRA ahí está la mesa de honor que compartió con dos gobernadores -Javier Duarte, de Veracruz, y 
Roberto Borge, de Quintana Roo- y el ex presidente Carlos Salinas de Gortari. 
 
TAMBIÉN departieron con Valls el líder petrolero Carlos Romero Deschamps y el secretario particular del 
Presidente de la República, Roberto Gil Zuarth. 
 
DESDE LUEGO que hubo una mesa especial para el resto de los ministros de la Corte y para integrantes del 
Consejo de la Judicatura. 

mailto:afacaton@yahoo.com.mx
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POR CIERTO, en la fiesta también hizo su reaparición pública el ex procurador Arturo Chávez Chávez, pero ya no 
le tocó lugar en la mesa de honor. 
 
NI MODO. Así es de veleidosa la fama. 
 
VAYA que la agenda del presidente Felipe Calderón está saturada. 
 
DESDE el 28 de enero llegó a México el nuevo embajador de China en nuestro país, Zeng Gang... y es hora que no 
puede presentar sus cartas credenciales. 
 
DE ALGUNA manera se puede alegar que Zeng no llegó en fecha oportuna porque el 20 de enero, ocho días antes 
de que se instalara en México, una treintena de representantes extranjeros fue recibida por Calderón. 
 
TODO INDICA que en la Cancillería, a cargo de Patricia Espinosa, están esperando que se junten más 
diplomáticos para hacer un solo acto. 
 
¿PERO QUÉ no merecería el representante de una de las mayores potencias económicas del mundo un espacio en 
la agenda presidencial? Es pregunta aquí... y en China. 
  
QUIENES conocen de cerca los problemas de abasto de medicinas en el ISSSTE y en el IMSS afirman que la 
bronca no es sólo de cantidad, sino también de calidad. 
 
MÉDICOS de esas instituciones públicas están preocupados por el hecho de que se receten o recomienden tanto 
genéricos como similares sin verificar que las marcas prescritas cumplan con las normas mínimas en la materia. 
 
LOS PROPIOS galenos afirman que un medicamento de mala calidad puede resultar contraproducente e incluso 
tener efectos secundarios que dejen a los pacientes peor que antes de tomarlo. 
 
OTRA cosita más que considerar para las autoridades del sector salud, que desde hace años nomás no encuentran 
una medicina adecuada para combatir el desabasto de medicamentos para los derechohabientes. 
  
EN LA Secretaría de Seguridad Pública del DF, que comanda Manuel Mondragón, la mayoría de los jefes 
policiacos está echándoles porras a los Pumas de la UNAM para la final de mañana, y no porque sean seguidores 
del equipo universitario. 
 
SU MEJOR escenario es que el equipo capitalino se corone ante Monarcas Morelia, lo que minimizaría las 
posibilidades de disturbios a la salida del estadio. 
 
Y, AUNQUE el triunfo los obligaría a resguardar el Ángel de la Independencia, ante la inminencia de un festejo en 
ese emblemático monumento, los policías prefieren eso a enfrentar a más de 40 mil fanáticos frustrados por una 
derrota. 
 
ENTONCES, que nadie se extrañe si, al pasar por la sede de la SSP capitalina, se escucha el clásico "¡Goooya, 
Goooya!". 




